

# SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

VESPERTINA	Radio
<i>Martes 06 de enero de 2009</i>	
<b>EL.</b> Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	<b>NT.</b> Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
<b>PIQ.</b> Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	<b>TVA.</b> Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
<b>PC.</b> Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	<b>NC.</b> Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
<b>AI.</b> Al Instante (Radio Capital 1450 am)	<b>V10.</b> Visión 10 (Cable Com)
<b>MR.</b> Magazine Radio	

## POLÍTICA

En México hay políticos con sueldo de ricos que gobiernan a los pobres, señaló la diputada del PRD, **Consolación González Loyola Pérez**. Explicó que es necesario que todos los funcionarios del país asuman medidas de austeridad en sus salarios. Esto, después de las declaraciones del presidente de CANACO en Mexicali, quien apuntó que los patrones somos los mexicanos, no los funcionarios. (NC)

Es justo el replanteamiento a nivel nacional de los sueldos que se conocen y también de los que no se conocen de todos los funcionarios, dijo el diputado de Nueva Alianza, **Oscar Arturo Rodríguez**. Explicó que es necesaria una autocrítica acerca de los salarios de los funcionarios del todo el país y hacer los ajustes necesarios a la baja. (NC)

En Querétaro se han congelado los salarios de los funcionarios municipales y se ha privilegiado el gasto social, dijo el edil capitalino, **Manuel González Valle**, al ser cuestionado sobre la campaña *Somos los patrones* que dio a conocer el presidente de CANACO en Mexicali. (NC)

Llama el dirigente municipal del PRI **Raúl Ríos Ugalde**, a que **Manuel González Valle** defina su proyecto: si se queda en la presidencia municipal o se lanza a la candidatura para ser Gobernador. Consideró que está abusando de su puesto para alcanzar la candidatura. (NC)

Exige el dirigente municipal del PRI **Raúl Ríos** la definición del proyecto político de **Manuel González Valle**, luego de que funcionarios del municipio especularan sobre su posible salida de la presidencia municipal para dedicarse a la campaña interna del PAN. (PC)

Si el PAN pierde pulcritud en la elección interna, perderá también el apoyo al exterior, apuntó el legislador del PAN, **José Luis Sainz**, quien no coincide con la opinión de su compañero de partido, **Héctor Lugo Chávez**, en cuanto a rupturas en la próxima elección interna. (NC)

Que gane el PRI es un buen deseo para los Reyes magos, pero todos los indicadores le dan el triunfo al PAN en Querétaro, afirma el diputado **Rafael Puga Tovar**, quien explicó que con ganar los puestos que actualmente liderean (sic) en el Estado, se podrían dar por bien servidos. (NC)

Vía telefónica. **Hiram Rubio García** presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, señaló que el 2009 lo arrancan en el partido con mucho trabajo, precedido de un gran esfuerzo de reagrupación, reconciliación de posiciones al interior y ser realmente una opción competitiva para los queretanos. El asunto de cómo llegue el partido a estas elecciones no es nuevo para los priístas de Querétaro, si no hay partido unido no hay condiciones para poder ganar. La unidad del partido no es entorno a las personas, es entorno a propósitos. Hasta donde sabe hay una buena comunicación entre Jesús Rodríguez y José Calzada. Hay madurez por parte de los dos. Para la elección del candidato a la gubernatura de decidirá en el consejo político estatal ya sea por medio de una consulta a militantes y simpatizantes o por medio de una convención de delegados. El PRI se está reposicionando como partido y cerraron el año pasado siendo la primera fuerza electoral en la intención del voto a nivel nacional y Querétaro no es ajeno a este fenómeno. En este momento los cuadros representativos del partido deben de estar pensando primero en fortalecer en partido, antes de estar pensando en quedarse con una plurinominal. (PC)

Cabeza. El IEQ recibió la visita de funcionarios del Instituto Electoral de Coahuila a quienes se les dio a conocer a detalle los sistemas informáticos con lo que cuenta este organismo queretano. (PC)

## SECCIONES

**Sergio Ortihuela**, Secretario ejecutivo de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos reitera que ofrecen a la población diversos servicios en la visitaduría general, que recibe las quejas contra las autoridades; se da también asesoría legal y psicológica gratuita. En el área de prevención, hay gentes (sic) especializadas en temas como niños, violencia familiar y otros, que dan pláticas. Tienen oficinas en Satélite, San Juan del Río y en la calle de Hidalgo. Pide a la sociedad que utilice a la institución. (NC)

## ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Sondeo. Ahorrar y gastar sólo en lo necesario son algunas recomendaciones que las personas ya están realizando para enfrentar la cuesta de enero. (PC)

Menos de la mitad de la población, el 47% ahorra a plazos cortos, mientras que el resto enfrenta durante este mes la cuesta de enero, por lo que el delegado estatal de la CONDUSEF **Antonio Castillo** recomienda saldar deudas lo más pronto posible en este inicio de año. (PC)

Busca la COPARMEX Querétaro hacer un frente común con CANACINTRA, CANACO y CANIRAC para minimizar los efectos de la crisis económica, informó **Luis Mier** presidente de la COPARMEX. (PC)

En Querétaro no se han frenado las inversiones del sector turismo, continúa en pie el desarrollo de 12 proyectos para grandes hoteles con una inversión de 875 mdp, dice la secretaria de turismo **Esther Carboney**. (PC)

Se estima que Querétaro cerró el 2008 como primer lugar de destino al interior con una afluencia aproximada de 125 mil turistas, informó la secretaria de turismo **Esther Carboney**. (PC)

Durante la temporada de fin de año en la oficina de atención al turista se atendió a cerca de 3 mil 306 turistas en Querétaro, informó **Esther Carboney Echave**. (NC)

El estado cuenta con 8 mil 888 cuartos de hotel, mientras que en el municipio de Querétaro se cuentan con 4 mil 992 en un total del 255 hoteles en la entidad. (PC)

## EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Regresan 443 mil 79 alumnos de educación básica mañana 7 de enero a clases, con el horario invernal que inicia a las 8:30 de la mañana en el turno matutino

Cabeza. Se abrió un periodo extraordinario para recepción de documentos para becas académicas a alumnos de educación básica de escuelas públicas del 5 al 31 de enero. Las personas interesadas pueden presentar sus documentos en el departamento de becas que está en Guerrero #15 esquina Pino Suárez, entre las 9 y las 2 de la tarde. (PC)

Cabeza. El departamento de becas de la SEP invertirá 3 mdp en becas en beneficio de 5 mil estudiantes de educación básica. (PC)

Cabeza. La organización internacional Vive México A.C. informó que está abierta la convocatoria de becas internacionales que otorga a los jóvenes mayores de 18 años con oportunidades de viajar con gastos pagados al extranjero, para que realicen labores de ayuda y/o operaciones en diferentes países. Mayores informes en la página [www.vivemexico.org](http://www.vivemexico.org) (PC)

## SOCIEDAD

Descarta el subsecretario de gobierno, **Felipe Urbiola Ledesma** la necesidad de crear una subsecretaría del transporte, a partir de la propuesta hecha por el diputado panista, **Guadalupe García.** (NC)

Este viernes 9 de enero será repartida la tradicional rosca de reyes de la secretaría de turismo, informó la titular, **Esther Carboney Echave.** La rosca es donada por diversos restauranteros y se dará un espectáculo de marionetas y cuenta cuentos. (NC)

Cabeza. 5 mil integrantes de antorcha campesina marcharon el 5 de enero del monumento a la madre hacia la Secretaría de Gobernación, donde realizaron un plantón exigiendo la liberación de 14 campesinos detenidos en Querétaro, además anunciaron una nueva movilización para el 15 de enero en la ciudad de México. (PC)

Negocian la UGR y Telmex una inversión de 10 mdp en el Expo Unión para que este mismo año puedan correr en el autódromo go-carts profesionales y la fórmula BMW, señaló **Francisco Domínguez.** (PC)

Servir con amor cariño y humildad es la principal labor de las enfermeras con sus pacientes, así lo manifiestan hoy en su día. (PC)

Cabeza. El próximo 18 de enero se llevará a cabo la primera carrera Luz de vida IAP 5 kilómetros en el jardín Zenea, organizada por el centro de tratamiento de adicciones al alcohol y otras drogas con el apoyo de la dirección del deporte. (PC)

Cabeza. Se destinarán 15 mdp para servicios e infraestructura deportiva para ocho de los dieciocho municipios. Se tiene una cobertura de 100% en el Estado, según informó el INDEREQ. (NC)

## MUNICIPIOS

Podría retrasarse 2 semanas la apertura del parque Bicentenario, aunque existe el compromiso de concluir antes de semana santa, señaló el presidente municipal **Manuel González Valle.** (PC)

Este sábado, la Secretaría de servicios públicos municipales inicia la campaña de recolección de arbolitos de navidad, informó el titular, **Juan Alberto González Arce.** Se espera recolectar de 3 mil 800 a 4 mil árboles en el transcurso del mes de enero. (NC)

Servicios públicos recogerá los árboles de navidad durante los sábados a partir de este 10 de enero y hasta el próximo 2 de febrero. Se pueden llevar al centro de acopio en Jurica. (PC)

Anuncia el edil capitalino **Manuel González Valle** descuentos del 100% en multas y recargos para quienes no pagaron el impuesto predial en el 2008. (NC)

En el marco del día de Reyes, el alcalde **Manuel González Valle** entregó juguetes en la comunidad de El Zapote y otras comunidades de la delegación de Santa Rosa Jáuregui. (NC)

Cabeza. Repartió el presidente municipal **Manuel González Valle** 7 mil 700 juguetes durante este día de reyes en diferentes comunidades de la capital. (PC)

Trabaja desarrollo social en el mejoramiento de vivienda en 10 comunidades más para llegar a 5 mil acciones antes de terminar el trienio, anunció **Carlos Treviño.** (PC)

Cabeza. El municipio de Querétaro no suspenderá ningún programa social durante el proceso electoral del 2009, indicó el secretario de desarrollo social, **Carlos Treviño,** ya que dijo, todos se encuentran blindados. (NC)

## ECOLOGÍA Y SALUD

Cabeza. Por medio del tratamiento conocido como inhaloterapia, el IMSS logró reducir el costo de hospitalización por afecciones respiratorias de 4 mil 600 pesos a 45 pesos por sesión diaria en consulta externa, y en esta época los padecimientos respiratorios se incrementan en 20%, en cuanto a índices de mortalidad. (PC)

Ocho de cada diez personas sufren efectos emocionales a partir de la cuesta de enero y el término de las fiestas de fin de año, de acuerdo a lo que informó en un comunicado el IMSS. (NC)

Pide el IMSS a los padres de familia tener cuidado con los juguetes que reciben los niños, pues del 25 de diciembre al 8 de diciembre se incrementa en 10% la afluencia al área de urgencias por este motivo. (NC)

Cabeza. Reanudó actividades el programa “Una mano por la salud” del DIF municipal de Querétaro, para esta primera semana del 2009 las cuatro unidades móviles estarán presentes en las comunidades de Estancia de la Rochera, Jofrito, San Isidro Buenavista y San José Buenavista la Solana brindando servicios básicos de salud a la población que no cuenta con ningún tipo de servicios. (PC)

## LABORAL

Urge al PRI a las reuniones tripartitas (gobierno-empresarios-sindicatos) para generar empleos, señala el dirigente municipal, **Raúl Ríos Ugalde**. (NC)

Gastó el estado queretano cerca de 40 mdp por concepto de indemnizaciones en 2008, indicó el presidente del Tribunal de Conciliación y Arbitraje, **Jesús Lomelí**. (NC)

La estructura gubernamental de Querétaro gastó más de 40 mdp en indemnizaciones a trabajadores durante el 2008, informó el magistrado presidente del Tribunal de Conciliación y Arbitraje **Jesús Lomelí Rojas**. (PC)

Cabeza. El Tribunal de Conciliación y Arbitraje buscará el equilibrio entre el Sindicato único de trabajadores y el Ayuntamiento de San Juan del Río, por la huelga que fue reemplazada para el 20 de febrero. (NC)

## JUSTICIA Y SEGURIDAD

Entrevista. **Armando Sánchez Estrada**, Secretario de Seguridad Pública del municipio de Querétaro, comenta que en estas fechas siempre se redoblan esfuerzos, se cancelan vacaciones y días económicos, para que hubiera mucha presencia policial. Afortunadamente el saldo es favorable tras la participación de mil elementos y 86 cadetes. La mayoría de los detenidos fueron por sanciones administrativas. Uno de los compromisos de esta administración fue incrementar el personal en un 50% y se llegará en mayo al 60%. Todos los elementos son capacitados y rigurosamente seleccionados, para brindar un servicio de calidad. En la anterior generación, de 600 aspirantes, se graduaron 96. Con el de ayer, cerraron los operativos especiales de la temporada; los elementos cumplieron y se logró el objetivo. En el transcurso de la noche hubo sólo 12 reportes y no hubo daños ni pérdidas mayores. En una evaluación del 2008, hubo 106 mil infracciones por parte de tránsito en 2008; se tomó conocimiento de 5 mil 712 accidentes, de los cuales 2 mil 600 fueron denunciados; se tomó conocimiento de 34 fallecidos y mil 88 lesionados en estos accidentes. En cuanto a la guardia municipal, fueron presentadas 19 mil personas en juzgados cívicos y ministerios públicos. Se está trabajando en las relaciones humanas, para que los elementos amplíen su criterio. (NC)

Hubo un intento de robo de una pipa de gas lo que ocasionó una fuerte movilización esta mañana en San Juan del Río, desde las 9 hasta las 12. Fueron detenidas dos personas en la comunidad de la Llave. (NC)

La PGJ del Estado informa que ha calificado legal la detención concretada por el Ministerio Público en contra de **Soledad Pintor Mendoza** por el delito de homicidio calificado cometido en agravio de su menor hija recién nacida y será dentro del plazo legal que determinen la situación jurídica de la imputada. (PC)